

Ministerio de Educación prepara homenaje a los 70 años del escritor

Bullado será el cumpleaños de Donoso

José Donoso calcula que en unos dos meses tendrá lista, *Donde van a morir los elefantes*, su última novela. Está más que concentrado en ella, respondiendo a las presiones que desde España le hace su agente editorial. Según su esposa, Pilar Serrano, está obsesionado. Y lo acusa: "El otro día, de 24 horas, sólo durmió dos".

Algo lo apura, más allá de las urgencias de Madrid. En octubre, Donoso cumplirá 70 años.

«Se siente viejo y por eso tiene premura de terminar esta novela. Siente la venida de los años, pero al mismo tiempo está lleno de ideas. Dice que tiene ideas para dos novelas más; pero hoy si que está más obsesivo que nunca -reclama su esposa.

El escritor no celebrará los 70 en privado. Sabe que algo se trama para ese 5 de octubre desde las oficinas del Ministerio de Educación y también sabe que no podrá escaparse de las actividades que ayer anunció Marcia



José Donoso: desde su casa agradece homenajes y sigue de cabeza en los últimos toques para su novela *Donde van a morir los elefantes*.

Scantlebury, jefa de la División de Cultura del ministerio. Por ahora, salió dice - a través de su esposa- que está

contento y emocionado.

Recrear el universo donosiano a través de la literatura, el cine y la pintura, es lo que se

han propuesto los anfitriones. Los invitados a la fiesta son muchos. Recién han consentido a enviar cartas a escritores

latinoamericanos para que apunten en sus agendas la celebración, que incluirá un coloquio de académicos y escritores sobre su obra. No quieren confirmar nombres, pero ya despacharon correspondencia a los mexicanos Carlos Fuentes, Angeles Mastriá y al español Antonio Muñoz Molina. Para que lo que se diga no emerja allí, han planificado la publicación de un libro en el que quedarán registradas las ponencias.

Pintores, fotógrafos y artistas gráficos chilenos también han sido involucrados en el homenaje. Crear desde el mundo de Donoso fue la invitación que -por lo menos hasta ahora- aceptaron Gracia Barrios, José Balmer, Francisco Smythe y Patricia Israel. En octubre sus telas colgarán en el hall del ministerio, en la galería Gabriela Mistral y luego itinerarán por las regiones.

Como la idea es mostrar la polivalencia de la creación de Donoso, el homenaje también incluye una muestra de cine y video. *La luna en el espejo*, de Silvio Caiozzi; *El lugar sin*

límites, dirigida por el mexicano Arturo Ripstein y el video con la marca del Ictus, *Historia de un roble solo*, son parte de la oferta que tendrán los que quieran toparse en la pantalla con algunos personajes de los cuentos y novelas del escritor. El narrador también aparecerá en escena en el documental *Pepe Donoso*, realizado por Carlos Flores y, que en ese momento está en etapa de actualización.

Quienes teorizan sobre la obra de Donoso han sido convocados a un concurso de tesis, cuyas bases aún están siendo elaboradas, aunque un punto por lo menos ya está resuelto: el trabajo que obtenga el primer lugar será publicado.

Y habrá más implicados: serán los participantes del Concurso de Guiones Luchino Visconti -que entregará un premio especial-, del Concurso Nacional de Cuentos (para estudiantes y profesores) que llevará el nombre del escritor; y de la Semana del Autor que, en Argentina y en España, analizarán la obra del chileno.

Bullado será el cumpleaños de Donoso [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Bullado será el cumpleaños de Donoso [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile